

I. Investiga y escribe sobre los siguientes temas:

¿Cómo fue la intervención de la CIA en Guatemala?

La CIA daría un Golpe de Estado al gobierno de Árbenz luego de realizar una campaña para desprestigiarlo y acusarlo de comunista; implantando en su lugar un gobierno de igual corte militar, pero del cuál ellos tuvieran manejo para proteger los intereses de sus empresas.

¿Cuáles eran los intereses de Estados Unidos en Guatemala?

La compañía bananera estadounidense United Fruit Company era dueña del 70 por ciento de las tierras cultivables, la United Fruit Company era respaldada por fuertes intereses, el abogado de la compañía era el Secretario de Estado John Foster Dulles y su hermano Allen Dulles era el director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), por lo que las reformas fueron calificadas por el gobierno norteamericano como una amenaza a sus intereses.

¿Cuáles eran los intereses económicos de las empresas norteamericanas que tenían inversiones en Guatemala?

Básicamente era aprovecharse de los productos que se cultivaban para después quitárselos de manera que ellos salgan beneficiados con las ganancias de estas.

¿Cuál es la diferencia con la época actual con la globalización?

Actualmente se habla de globalización para explicar que en el mundo se está produciendo una integración a gran escala; se están integrando los conocimientos, la información, las prácticas económicas y comerciales y también problemas como la contaminación del medio ambiente y la migración ilegal de personas.

¿Cómo logró llegar Carlos Castillo Armas hasta la ciudad de Guatemala, al mando de una tropa de invasión llamada de liberación?

La operación, que apenas duró de finales de 1953 a 1954, estaba planeada para armar, entrenar y tomar el país a un "Ejército de liberación" de aproximadamente 400 rebeldes bajo el mando del oficial exiliado del ejército guatemalteco Coronel Carlos Castillo Armas coordinándolo con una compleja artimaña diplomática, económica y propagandista mayormente experimental. La invasión fue precedida desde 1951 por un plan, bautizado PBFORTUNE, para financiar y suministrar armas y provisiones a las fuerzas opositoras al presidente. Tras la invasión estaba la Operación PBHISTORY con el objetivo de dedicarse a reunir documentos gubernamentales para incriminar a Árbenz de ser un títere comunista.

II. ¿Qué opinas de los hechos que derrocaron al presidente Árbenz?

Pues considero que son hechos realmente stupidos, porque fue un complot el que tuvieron que armar para que Árbenz renunciara a la Presidencia para proteger a los ciudadanos, ese acto es de respetar, él ni siquiera había echo nada malo que provocara dicho golpe de estado, mas bien pienso que simplemente las compañías que querían seguir explotando a nuestro país se vieron afectados por el Gobierno de Jacobo Árbenz y quisieron sacarlo para seguir sin pagar lo justo sobre nuestros productos.

¿Consideras que, si Árbenz hubiera continuado en la presidencia, la historia de Guatemala sería otra?

Yo creo que sí, el país en estos momentos sería una potencia mundial si Árbenz y sus predecesores **hubieran** seguido con esa ideología en sus partidos políticos, lamentablemente eso es pasado y ahora simplemente nos tenemos que enfocar en elegir bien a nuestros representantes, pero en estos tiempos es muy difícil encontrar a una persona que vele por mejorar el país, ahora todos los candidatos solo quieren ser presidentes para conseguir sus propios intereses.

¿Apruebas la participación de Carlos Castillo Armas?

No, yo creo que él no tenía ningún derecho de **invadir** a Guatemala, siendo el mismo de origen guatemalteco, traicionó a su pueblo para conseguir ser presidente gracias a la ayuda de Estados Unidos. Y lo peor que pudo hacer fue derogar la Constitución democrática de 1945 y la Ley de Reforma Agraria.

Bibliografía(s)

<https://www.hagomitarea.com/contenido-intermedio/ciencias-sociales/historia-de-guatemala/intervencion-de-la-cia-en-guatemala/>